

CHRONIQUE

L'ASSOCIATION MÉDICALE BRITANNIQUE

Le programme préliminaire est maintenant imprimé et forme un livret fort joli, avec, sur la couverture, le portrait de Mlle Mance, fondatrice de l'Hôtel-Dieu, et à l'intérieur des vues de Montréal, des Universités, des Hôpitaux, etc. On y trouve tous les renseignements voulus sur les lignes de steamers, les lignes de chemins de fer, les hôtels, la ville, le programme, les excursions, etc. L'impression de la brochure est très bien faite.

Voici les sujets portés au programme provisoire de la section d'hygiène :

- a) Des rapports de l'officier de santé publique dans son district avec l'enregistrement et les certificats de décès ;
- b) Des variations de forme des maladies zymotiques, suivant les épidémies et les saisons ;
- c) Des devoirs et des responsabilités de l'autorité sanitaire au sujet de la prévention et du traitement des maladies infectieuses par les méthodes d'inoculation ;
- d) La prophylaxie de la malaria ;
- e) Le contrôle des maladies vénériennes au moyen de lois préventives ;
- f) Utilité des quarantaines telles qu'organisées aujourd'hui (inspection, désinfection et postes d'isolement), au moins dans certains pays ;
- g) Jusqu'où doivent aller les mesures prescrites contre : 1° la rougeole ; 2° la coqueluche ; 3° la tuberculose ; 4° la lèpre.
- h) Approvisionnement d'eau : 1° leur protection (disposition des eaux d'égout, fermes d'épandage) ; 2° leur purification par filtres ou autres procédés.
- i) Valeur relative des méthodes de désinfection ;
- j) Hygiène de l'enfance, et plus spécialement des moyens de diminuer la mortalité parmi les enfants élevés : 1° à la maison ; 2° dans un établissement ;
- k) Hygiène des écoles.

Les sujets e, f, g sont suggérés tout spécialement pour la discussion. Les travaux sur d'autres sujets seront aussi acceptés.

Jusqu'au 1er juin, les Messieurs suivants ont promis leur concours ;

1.—Dr E. P. Lachapelle, président du Conseil d'Hygiène de la province de Québec, Montréal.—La Science sanitaire au Canada ;—ses progrès jusqu'à aujourd'hui.

2.—Dr A. Newsholme, médecin sanitaire de Brighton.—Plaidoyer en faveur d'une étude internationale de la diphtérie, avec des faits et des chiffres à l'appui.

3.—Dr J. R. Kay, médecin sanitaire du Conseil de Yorkshire.—Les rapports de l'officier de santé avec l'enregistrement et les certificats de décès.

4.—Dr F. Montizambert, surintendant de la quarantaine de la Grosse-Île et Dr W. Wyman, surintendant de la quarantaine et de l'hôpital de la marine, Washington,—ouvriront la discussion du sujet (f.)

5.—Dr P. H. Bryce, secrétaire du Conseil Provincial d'Hygiène d'Ontario,—ouvrira la discussion du sujet (g).

6.—Dr Wyatt-Johnson, bactériologiste du Conseil d'Hygiène de la province de Québec,—Essais expérimentaux des gaz désinfectants.

7.—Georges Janin, I. C., Montréal, (autrefois du Corps des Ponts et Chaussées, France),—Des divers procédés recommandés pour disposer des eaux d'égout ; procédés mécaniques, procédés chimiques et épuration par le sol arable.